



FRENTE NACIONAL PARA ELECCIONES LIMPIAS

Nota de prensa

El Frente Nacional para Elecciones Limpias (FRENAL), al pueblo hondureño y la Comunidad internacional comunica lo siguiente:

- a) Que más de 2,500 observadores electorales inscritos como “DEFENSORES DE LA DEMOCRACIA” de FRENAL a nivel nacional siguen participando en la observación ciudadana independiente este día y que asistieron a la apertura de cientos de urnas esta madrugada. El primer corte de datos mostró lo siguiente en 1,201 Juntas Receptoras de Votos en 18 departamentos:
- 93% de la observación de apertura fue realizada con la participación de estudiantes en voluntariado de la UNAH y de otras universidades.
 - El 7% de las aperturas fueron observadas por ciudadanos independientes afiliados a nuestro proyecto y que son ejemplo de la nueva fuerza que no acepta nuestro sistema electoral como ha venido funcionando.
 - El 10% de las 1,201 JRV se instalaron tarde, entre 8 y 10 de la mañana, lo cual deberá considerarse a la hora del cierre.
 - El 30% de las mesas tenían presencia de al menos un observador nacional o internacional de otra organización diferente a FRENAL, especialmente en el MDC.
 - En 9% de las urnas faltó alguno de los materiales necesarios para el inicio de la votación.
 - En 4.5% de las mesas se observó que la JRV permitiera que se votara con la cédula de identidad “vieja”.
 - El 9% de nuestros observadores percibió rechazo, interferencia y obstrucción a su labor como veedores, incluyendo casos de intimidación e impedimento por militares o miembros de JRV de varios lugares del país. Ante ello, hemos acudido a la conciliación y a reportar a las autoridades competentes y a grupos de derechos humanos.
 - En cuanto a bioseguridad, 90% de las personas usaban mascarilla, sólo 33% guardaba el distanciamiento y 86% de los locales tenían ventas o puertas abiertas que permitían la ventilación adecuada (circulación de aire natural).
- a) De nuevo pedimos a las autoridades civiles y militares que respeten y apoyen a los Defensores de la Democracia haciendo observación electoral ciudadana bajo un convenio del CNE con las ONGs representantes de FRENAL.
- b) Para finalizar le pedimos al pueblo hondureño que siga saliendo a votar sin temor, con patriotismo, masivamente, pero que también se quede al escrutinio de los votos, el cual DEBE SER PÚBLICO.

CON ELECCIONES LIMPIAS GANAMOS TODOS
Honduras, 28 de noviembre de 2021.
JUNTA DIRECTIVA DEL FRENAL